
 

 

❒司会進行

❒ロータリーソング

❒会員卓話／

❒メークアップ

 

 

会 員 総

出 席 義 務 会

出 席

欠 席

出 席

通 算 出 席 率 （

 

 

 

ニ コ ニ

コ イ 

合

 4/23 製糖終了致しました。

万ｔ台クリアしました。皆様に感謝、感謝です。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今朝新聞を見ますと、一面トップは石垣市の新

庁舎問題が載っていました。現在地、旧空港跡地、

現八重山病院跡地の

の問題が争点

題だなと感じております。新空港問題というかな

り手ごわい問題を乗り越えてきた八重山住民が

いろいろ意見を持っている方もいて、その中から

1 つというのはなかなかまとまらないんじゃない

かなという印象を受けています。住民投票となる
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を住民投票にかけて過半数を得られなかったと、

いうところで引退するんだと言っています。最近

では宮古島が伊良部大橋が架かって、全国で無料

のものでは最長ということです。要請して

後に出来たと

島の

はともかく、この一致団結の強さというのはうら

やましい所があります。

 

 

テーマ「ふるさと納税とマイナンバーについて」

 

今回ふるさと納税とマイナンバーについてご

説明したいと思います。

「ふるさと納税」は基本的には寄付になります。

市町村に寄付をすることによって特産品が戴け

たり、所得税、住民税の計算において寄付金控除

という優遇措置があります。寄付した方の恩恵が

形になって見えますので、人気の高い制度です。

自分が応援したい自治体に対して寄付をした場

合、受領書を添付して確定申告をすることにより、

所得税及び住民税から寄付の一定額が控除され

る、これは以前からあった寄付の制度でしたが、

新たにできた

をした自治体から特産品のお礼がある事から人

気が高いです。もちろん寄付をする

なりますが、立場が個人と法人の場合があります。

実際の計算方法、個人の所得税を考えた場合の

計算ですが、まず

だと毎年所得税や住民税を納めますが、ふるさと

納税をした金額（寄付した金額）から

差し引きます。寄付自体は費用として考えます。

所得税に関しては寄付した金額から

し引いて、実際計算する方の

額が

金が安くなります。まず基本分は寄付した金額か

ら 2,000

例分に関しては寄付した金額から

引いて、

税額から控除になります。寄付の金額に一定の制

限はあります。

例えば、

（ふるさと納税）
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形になって見えますので、人気の高い制度です。 

自分が応援したい自治体に対して寄付をした場

合、受領書を添付して確定申告をすることにより、

所得税及び住民税から寄付の一定額が控除され

る、これは以前からあった寄付の制度でしたが、

に関しては、寄付

をした自治体から特産品のお礼がある事から人

と税金が安く
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実際の計算方法、個人の所得税を考えた場合の
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所得税 （4 万円‐2 千円）×20.42％（所得税率）

＝7,760 

住民税（基本分）（4 万円‐2 千円）×10％＝3,800 

住民税（特例分）（4 万円‐2 千円）×（100％‐

10％‐20.42％）＝26,441 

4 万円を寄付すると控除額が 39,001 円になりま

す。所得税に関してはその年税金計算して戻りが

あれば還付されますが、住民税に関しては減額に

なります。4 万円寄付して 39,000 円の税額が安く

なって、さらにそれ以上の、特産品が戴ければか

なり優遇される規定ではないかと思います。 

「ふるさと納税」すると特産品が送られてきます

が、原則は一時所得に該当しますので、課税され

ます。が、一時所得に関しては特別控除という規

定がさらにあります。仮に石垣牛を特産品として

もらいました。時価が所得になります。そこから

50 万円の特別控除がありますので、相当良い物以

外は税金がかかりませんので、特に考える必要は

ないと思います。ただ特産品も一時所得になって、

課税対象であるという事を頭の隅にでもおいて

頂きたいと思います。 

ふるさと納税の改正 

「ふるさと納税」をすると原則確定申告をしない

といけません。給料をもらっている方だと毎年会

社が年末調整して、月々預かった所得税の精算と

いう形で手続きをしますが、ふるさと納税をする

と自分で確定申告をするという手続きが原則あ

るわけです。そうすると給与所得者だと税務署で

確定申告をするというイメージはなかなかつか

めませんので、新しく「ワンストップ特例制度」

ができました。確定申告が不要な給与所得者が

「ふるさと納税」を簡素な手続きで行える仕組み

が創設（27 年の改正）されました。「ふるさと納

税」を普及させるために「ワンストップ特例制度」

という改正を加えて 27 年 4 月 1 日から、給与所

得者が「ふるさと納税」を行う際に、納税先団体

に特例の適用に関する申請書を提出することで、

確定申告しなくても寄付金控除を受けられる特

例的な制度です。 

通常は確定申告、寄付者の方がある市町村に

「ふるさと納税」をします。そうするとその市町

村から確かに寄付を頂きましたという領収書が

もらえます。その領収書を基に確定申告書で寄付

の控除を受けます。というのが基本的な流れです。

税務署で確定申告をすると申告書内容が市町村

に行きます。それで市町村は住民税、寄付をした

方の住民税を減額するという手続きが今までの

やり方でした。今回の改正の「ワンストップ特例

制度」というのは、寄付をした方が、仮に石垣市

役所に「ふるさと納税」をしました。後日受領書

と申請書が送られてきます。この寄付をした方は

申請書を石垣市に提出すると、石垣市が寄付者の

住まいの市町村に寄付をしましたという情報を

知らせるわけです。そうすることによって確定申

告をしなくてもふるさと納税の特例が使えると

いう仕組みです。 

実際石垣島で「ふるさと納税」をすると、1 万

円以上の寄付をした方が対象となります。ポイン

ト制で特産品がもらえます。という仕組みになっ

ています。各市町村ホームページで特産品があり

ますというページがあります。特産品も貰って、

税金も安くなるというお得な制度です。 

続いてマイナンバーについて、27 年 10 月から

通知開始されます。このマイナンバー制度、表面

上は各個人に番号を付けて社会福祉だったり税、

災害対策とかに有効に使える制度であるという

事になっていますが、国が個人の財産を管理する

事になるだろうという推測もあります。 

国民一人ひとりに 1 つの番号を付ける制度、法

人に対しても番号を付けて社会保障だったり、税

そして災害対策の分野に効率的に情報を共有し

て、個人が同一人の情報であることを確認するた

めに活用されるものです。目的としては公平、公

正な社会の実現、国民の利便性の向上、行政の効

率化という事でマイナンバーがスタート致しま

す。マイナンバーがスタートすると企業が関係す

るのは社会保障、社会保険手続だったり、所得税、

職員の年末調整だったり、個人の情報が必要にな

る場合にマイナンバーを管理してくださいとい

う事が企業に関係する所です。 

個人と法人と 2 つありますが、桁数、個人は 12

ケタ、法人は 13 ケタです。通知元は個人は市町

村、法人は国税庁長官がそれぞれ平成 27 年 10 月

1 日以降に通知されるはずです。通知方法として、

個人は通知カードが届きます。法人は書面の通知

になります。28 年 1 月から個人に関して希望者は

個人番号カードが発行できます。これは身分証明

書として使える顔写真付きになります。会社のマ

イナンバーが始まっての注意点は、もちろん職員



の個人番号を管理しないといけないので、管理方

法であったり、辞めた方、退職された方の個人番

号の保管期限等、ある一定のルール決めをしない

と、個人情報になりますので、今までにない作業

が出てくるのかなという感じがします。

税理士事務所に関してはマイナンバーが付くと

申告書の添付書類、住民票だったり、戸籍だった

り、いろんな税金で添付書類がありますが、マイ

ナンバーを書くことによって添付資料が不要に

なります。そうすると私たちの業務としては楽に

なるというのはあります。が、やはり年末調整だ

ったり個人の番号をかなりの数扱いますので、セ

キュリティー

ようにマイナンバーの重要性を一人ひとりに認

識してもらわないと事故が起こったら大変な事

になりますので、マイナンバーの情報を扱うルー

ル決めをしないといけないと思います。

私の個人的な意見ですが、マイナンバー確かに

番号を付けると管理しやすいです。マイナンバー

を入れると、今は個人口座を新設する際はマイナ

ンバーの登録は任意です。数年後には強制になる
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識してもらわないと事故が起こったら大変な事

になりますので、マイナンバーの情報を扱うルー
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テーマ「石垣ロータリーク
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申告書の添付書類、住民票だったり、戸籍だった

り、いろんな税金で添付書類がありますが、マイ

ナンバーを書くことによって添付資料が不要に

なります。そうすると私たちの業務としては楽に

なるというのはあります。が、やはり年末調整だ
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識してもらわないと事故が起こったら大変な事

になりますので、マイナンバーの情報を扱うルー

ル決めをしないといけないと思います。 

私の個人的な意見ですが、マイナンバー確かに

番号を付けると管理しやすいです。マイナンバー

を入れると、今は個人口座を新設する際はマイナ
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ゲスト卓話 根路銘 敦氏（沖縄分区ガバナー補佐）

テーマ「石垣ロータリーク
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税理士事務所に関してはマイナンバーが付くと

申告書の添付書類、住民票だったり、戸籍だった

り、いろんな税金で添付書類がありますが、マイ

ナンバーを書くことによって添付資料が不要に

なります。そうすると私たちの業務としては楽に

なるというのはあります。が、やはり年末調整だ

ったり個人の番号をかなりの数扱いますので、セ

社員の教育には番号が漏れない

ようにマイナンバーの重要性を一人ひとりに認

識してもらわないと事故が起こったら大変な事

になりますので、マイナンバーの情報を扱うルー

私の個人的な意見ですが、マイナンバー確かに

番号を付けると管理しやすいです。マイナンバー

を入れると、今は個人口座を新設する際はマイナ

ンバーの登録は任意です。数年後には強制になる 

だろうとも言われています。口座を中心に株だっ

たり不動産等にもマイナンバーをつけて行くと

人の方の番号で、この方がどういった資産を持っ

ているかというのも一目瞭然で分かるわけです。

そうすると特に親子間の金銭の受け渡し、良くあ

る話ですが、親の口座から子の口座に現金を移し

たとか、そういったのがマイナンバーを登録する

ことによってわかってくるだろうと言われてい

ます。確かに有効な制度ですが、裏にはこういっ

たマイナンバーにより資産が丸裸になるという

書物もあったりしますので、すぐではないと思い

ますが最終的にはそういう所に行きつくのでは

ないかという気がします。マイナンバーを登録す

ることによって国税庁が一人ひとりの

握できますので、もしかしたら税理士業もなくな

るかもしれない・・・誰がいくらもっているとい

うのを把握すると

税率を掛けるといろんな方法がありますので、も

ちろん簡単にはいかないと思いますがそういっ

たうわさもちらほら聞きますの

なというのが実感です。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
敦氏（沖縄分区ガバナー補佐）

テーマ「石垣ロータリーク

だろうとも言われています。口座を中心に株だっ
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ことによってわかってくるだろうと言われてい

ます。確かに有効な制度ですが、裏にはこういっ

たマイナンバーにより資産が丸裸になるという

書物もあったりしますので、すぐではないと思い

ますが最終的にはそういう所に行きつくのでは

ないかという気がします。マイナンバーを登録す

ることによって国税庁が一人ひとりの

握できますので、もしかしたら税理士業もなくな

るかもしれない・・・誰がいくらもっているとい

うのを把握すると

税率を掛けるといろんな方法がありますので、も

ちろん簡単にはいかないと思いますがそういっ

たうわさもちらほら聞きますの
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敦氏（沖縄分区ガバナー補佐）

テーマ「石垣ロータリークラブに輝きを」

だろうとも言われています。口座を中心に株だっ

たり不動産等にもマイナンバーをつけて行くと

人の方の番号で、この方がどういった資産を持っ

ているかというのも一目瞭然で分かるわけです。

そうすると特に親子間の金銭の受け渡し、良くあ

る話ですが、親の口座から子の口座に現金を移し

たとか、そういったのがマイナンバーを登録する

ことによってわかってくるだろうと言われてい

ます。確かに有効な制度ですが、裏にはこういっ

たマイナンバーにより資産が丸裸になるという

書物もあったりしますので、すぐではないと思い

ますが最終的にはそういう所に行きつくのでは

ないかという気がします。マイナンバーを登録す

ることによって国税庁が一人ひとりの

握できますので、もしかしたら税理士業もなくな

るかもしれない・・・誰がいくらもっているとい

うのを把握すると 1 月 1 日と現金で増えた分だけ

税率を掛けるといろんな方法がありますので、も

ちろん簡単にはいかないと思いますがそういっ

たうわさもちらほら聞きますの

なというのが実感です。 
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